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Цель. Изучить диагностическую ценность диафаноофтальмоскопии (ДО) при атравматич-
ном транспальпебральном просвечивании для исследования макулярных изменений при «сухой»
и «влажной» формах возрастной макулярной дегенерации (ВМД) и высокой осложненной мио-
пии (ВОМ) с определением типичных ДО картин различных проявлений ВМД и ВОМ.

Материал и методы. Обследовано 119 глаз 61 пациента с ВМД и 93 глаза 48 пациентов с
ВОМ. Дополнительная визуализация осуществлялась с помощью ДО при атравматичном транс-
пальпебральном просвечивании. Осмотр глазного дна проводили бинокулярно в обратном виде.
Для «выведения» изображения глазного дна и увеличения площади офтальмоскопируемой кар-
тины использовали офтальмоскопическую линзу в +20 дптр. ДО изображение глазного дна срав-
нивали с офтальмоскопическим, с данными оптической когерентной томографии (ОКТ) и флюо-
ресцентной ангиографии (ФАГ) при их наличии. Регистрацию ДО изображения осуществляли с
помощью фундус-камеры RetCam II.

Результаты. ДО показала высокую эффективность даже при недостаточной прозрачности
сред и слабом мидриазе, обеспечивая большую контрастность границ патологических очагов.
При ДО определялись невидимые при прямом освещении признаки дистрофии. ФАГ и ОКТ
также выявили наличие обнаруженных при ДО изменений, подтвердив диагностическую эффек-
тивность ДО.

Заключение. Метод может широко использоваться для дополнительной визуализации при
ВМД и ВОМ в силу своей эффективности, атравматичности, и простоты.

Ключевые слова: диафаноофтальмоскопия, сетчатка, возрастная макулярная дегенера-
ция, миопия

Objectives. To study the diagnostic value of diaphanoophthalmoscopy (DO) at atraumatic
transillumination for the detection of macular changes in dry and wet age-related macular degeneration
(AMD) and the degenerative myopia (DM)  with determination of typical DO pictures of various
manifestations of AMD and DM.

Methods. The study included 119 eyes with AMD from 61 patients and 93 eyes with the degenerative
myopia from 48 patients. Retrobulbar transillumination was performed using a non-invasive transpalpebral
technique. Fundus was examined by indirect diaphanoophthalmoscopy (DO) using condensing lenses
+20D. The DO findings were compared with ophthalmoscopy findings and in some cases with optical
coherence tomography (OCT) and fluorescein angiography (FA) findings. Typical transillumination
appearance was captured with fundus camera RetCam II without flash.

Results. The fundus view in DO and ophthalmoscopy differed significantly. DO illustrated high
efficacy even in cases with media opacifications and poor dilatation, providing clearly defined margins of
lesions. DO helped to reveal pathology lesions, that were invisible with ophthalmoscopy. FA and OCT also
revealed the presence of changes revealed at DO, thus confirming diagnostic efficacy of DO.

Conclusions. The given method can be widely used for additional visualization at AMD and DM
because it is rather effective, simple, non-invasive one.

Keywords: diaphanoophthalmoscopy, retina, age-related macular degeneration, myopia
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